



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Martes, 15 de marzo 2022**

	<p><b>@DefensaEc</b> El Ministerio de Defensa Nacional saluda a la Escuela de Grumetes de la @armada_ecuador, en su aniversario. <a href="#">Ver más</a> Nota referente: <a href="#">@armada_ecuador</a></p>
	<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> [DESPEDIDA] En el acto cívico de esta mañana, desarrollado en el auditorio de la matriz #Quito, se realizó un homenaje al Lic. William Arteaga que se acoge a su jubilación luego de 25 años de labores en el #ISSFA. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> Consulta los medicamentos para crónicos y primer nivel actualizados a marzo de 2022 <a href="#">Ver más</a></p>

	<p><b>Decomiso de combustible en San Lorenzo. La Hora</b> Personal de las Fuerzas Armadas (FF.AA) a través de los patrullajes ejecutados en el cantón San Lorenzo, incautaron una embarcación que llevaba 1 373 galones y 12 tanques de gas licuado de petróleo. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Minería ilegal: un millonario delito que está en crecimiento- El Comercio</b> Miembros de las Fuerzas Armadas junto a técnicos de la Agencia de Regulación y Control de Energía y Recursos Naturales No Renovables (ARCERNNR) decomisaron armas, explosivos, herramientas y tres retroexcavadoras que eran usadas en la extracción ilícita de los minerales. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Municipio responsabiliza a Gobierno por inseguridad en Guayaquil- El Comercio</b> Miembros de la Policía Nacional, Fuerzas Armadas y Comisión de Tránsito del Ecuador han intensificado los operativos Camex, en los que se controlan armas, municiones y explosivos. Estas acciones consisten en colocar puntos de control para revisar vehículos y detectar objetos prohibidos o drogas. Deben ser siempre cambiantes. <a href="#">Ver más</a> Nota referente: <a href="#">El Universo</a></p>

	<p><b>Ganaderos no podrán portar armas. La Hora</b> El gremio no está satisfecho, aducen que el abigeato no para, se quejan porque no tienen respuestas de las autoridades y no pueden defenderse de los delincuentes. El permiso de porte de arma de fuego para ganaderos y camaroneros está suspendido, lo que les genera intranquilidad, según dijeron los afectados es el único elemento para defenderse de los delincuentes que se adueñan de sus animales. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Quito tiene 34 áreas de delincuencia crónica. La Hora</b> Entre enero y marzo de 2022, los delitos en la capital tienen un aumento del 9%. Conoce los sectores más conflictivos y los horarios de mayor peligrosidad. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Intensa búsqueda de pillos que asaltaron a turistas en el balneario de Ballenita- Extra</b> Policías y militares realizan tareas de inteligencia y control para dar con la banda que el fin de semana último cometió el delito y brindar protección a la comuna. Personal de inteligencia policial trabaja en el balneario de Ballenita para dar con una banda de sujetos que el pasado fin de semana último asaltó a un grupo de turistas que estaban en la playa. <a href="#">Ver más</a> Nota referente: <a href="#">Expreso</a></p>
	<p><b>A 50 armas les darán 'vire' en la zona 8- Extra</b> Los artefactos fueron entregados por la Policía Nacional a las Fuerzas Armadas para ese fin. En la lista constan dos fusiles incautados en cárceles. La Policía Nacional en la zona 8 (Guayaquil, Durán y Samborombón) entregó 50 armas a las Fuerzas Armadas para que pasen por un proceso de destrucción. Los artefactos fueron incautados en diferentes operativos. Estos objetos estaban almacenados en el centro de acopio de la Policía Judicial. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Tras una semana de estar desaparecidos, pescadores que salieron de Esmeraldas fueron localizados con vida en territorio colombiano- El Universo</b> Una falla mecánica en el motor fuera de borda los dejó a la deriva en altamar, contó el padre de uno de los tres naufragos. Desde el subcomando Guardacostas de la Armada se conoció que los pescadores recorren, en ocasiones, hasta la zona marítima con la frontera con Colombia y algunos han cruzado al vecino país. <a href="#">Ver más</a></p>

# SÍNTESIS NOTICIOSA



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Martes, 15 de marzo 2022

	<p><b>Dos pescadores asesinados y uno herido tras ataque de piratas en puerto El Matal, del cantón Jama- El Universo</b></p> <p>Los fallecidos eran del sector Los Arenales, perteneciente a la parroquia Crucita. Hubo cuatro botes que fueron asaltados por los piratas, se indicó. Personal de la Dinased y de la Armada realizó el levantamiento del cadáver, en El Matal, y lo trasladó hasta la morgue de Manta. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@EjercitoECU</b> #Sucumbios   @FFAAECUADOR a través del GFE 53 mediante una operación de seguridad hidrocarburífera encontraron 500 galones de combustible, piscina artesanal, un acople clandestino y 600 metros de manguera en el sector #YDeHarbert, cantón #LagoAgrio. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Policia comprará dos vehículos blindados para Guayaquil- Primicias</b></p> <p>Estos vehículos se adquirirán con los UD 9 millones que ofreció el presidente Guillermo Lasso para reforzar la seguridad en Guayaquil. Según el comandante General de la Policía, 1.400 uniformados ya se encuentran en la ciudad. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@armada_ecuador</b> #Guayas   Las @FFAAECUADOR a través de la #ArmadaEcuatoriana ejecutan operaciones de Control de Armas municiones y Explosivos en el Distrito #PORTETE, sur de #GUAYAQUIL con el fin de neutralizar posibles actos delictivos y garantizar la seguridad de la ciudadanía. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Antinarcoóticos investiga posible creación de 'microcarteles' en Ecuador. Primicias</b></p> <p>Lo que parecía el hallazgo de un típico laboratorio rústico de procesamiento de cocaína en la selvática zona de la frontera con Colombia, se convirtió en una señal de alerta para las unidades Antinarcoóticos de Ecuador. Tras nueve meses de investigaciones, y cinco operativos policiales previos en Guayas, las autoridades determinaron que el laboratorio hecho de madera, donde se procesaban 500 kilogramos de cocaína a la semana. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@FuerzaAereaEc</b> #PostalesFAE   Recordamos al avión Hércules C-130 que recorre las rutas aéreas del #Ecuador llevando solidaridad y esperanza. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> <b>Informativo Fuerzas Armadas al Día.</b> Conozca los resultados obtenidos en las diferentes operaciones militares ejecutadas por las @FFAAECUADOR, en todo el territorio nacional, del 07 al 13 de marzo de 2022, en defensa de la soberanía nacional. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Las @FFAAECUADOR ejecutamos operaciones militares para brindar seguridad y apoyar en el desarrollo del país. #FFAAContigo @EjercitoECU @armada_ecuador. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Sucumbios. Las @FFAAECUADOR, durante una operación militar de control de armas en el cantón #Shushufindi, obtuvieron los siguientes resultados: -02 Carabinas cal. 16 mm. -01 Pistola traumática. -04 Municiones de fuego. -01 Acople para transportar hidrocarburos. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Imbabura. En una operación militar en apoyo a las instituciones del Estado contra la minería ilegal, en la parroquia #BuenosAires, se decomisó material explosivo y para trabajos de minería, por lo cual las entidades competentes tomaron los procedimientos respectivos. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@EjercitoECU</b> El equipo de tiro del @EjercitoECU, alcanzó una medalla de oro, una de plata y 5 de bronce en el Campeonato Nacional de Tiro, organizado por la Federación del Ecuador, evento realizado como selectivo para los Juegos Bolivarianos. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>En puerto pesquero de Santa Elena roban motor de lancha de la Marina- El Universo</b> La madrugada de este domingo 13 se reportó el robo del motor de una lancha guardacostas de la Marina del Ecuador. <a href="#">Ver más</a></p>

## Radio y Televisión

Militar falleció en accidente de tránsito en Machala- TC. 14-mar-2022. [Ver más](#)



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Martes, 15 de marzo 2022**

	Guardacostas fue baleado por piratas en el Golfo de Guayaquil-TC. 14 mar 2022. <a href="#">Ver más</a>
	Investigan accidente de helicóptero en Portoviejo-TC. 14 mar 2022. <a href="#">Ver más</a> Notas referentes: <a href="#">Teleamazonas</a>
	Aumentar sueldos de docentes. Ecuavisa 14-mar-2022. <a href="#">Ver más</a>
	César Rohón se despidió de la Asamblea Nacional. TC 14-mar-2022. <a href="#">Ver más</a>
	Futuro de proyectos que buscan derogar reforma tributaria. TC. 14-mar-2022. <a href="#">Ver más</a>
	Presidente vetará ley. Ecuavisa 14-mar-2022. <a href="#">Ver más</a>
	Protesta por precio de banano. Ecuavisa 14-mar-2022. <a href="#">Ver más</a> Nota referente: <a href="#">OromarTV</a>
	Consejería Política a cargo del exasambleísta Diego Ordóñez. TC 14-mar-2022. <a href="#">Ver más</a>
	Brote de covid-19 en China. Ecuavisa 14-mar-2022. <a href="#">Ver más</a>

	Amnistías cuestionadas. Teleamazonas 14-mar-2022. <a href="#">Ver más</a> Nota referente: <a href="#">OromarTV</a>
	Este lunes se registró una nueva muerte violenta en Durán. Teleamazonas 14-mar-2022. <a href="#">Ver más</a>
	Asalto en altamar. OromarTV 14-mar-2022. <a href="#">Ver más</a>
	Impacto, incendio y muerte. OromarTV 14-mar-2022. <a href="#">Ver más</a>

### Temas coyunturales

	<b>Una amnistía más- Firmas y Análisis- Por: Santiago Basabe- Primicias</b> Ese precedente se originó hace muchos años, hace muchas décadas, desde la constitución misma del país como República, dirán los más pesimistas. En definitiva, lo ocurrido en la Asamblea Nacional no debe asustar a nadie, por cuanto acá todos sabemos que ante determinados hechos, envueltos en la 'protesta social' algunos y en rasgos evidentes de delincuencia común y organizada en otros, solo hay que esperar la coyuntura política idónea para que el perdón y olvido operen. <a href="#">Ver más</a>
	<b>David contra Goliat. Alberto Molina. El Universo</b> No basta la vieja frase "el ser humano es el único animal que tropieza dos veces con la misma piedra", en dos ocasiones ha quedado Europa en ruinas: en la I Guerra Mundial las pérdidas de vidas humanas fueron alrededor de 16 millones y en la IIGM, entre 55 y 60. <a href="#">Ver más</a>



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Martes, 15 de marzo 2022**

	<p><b>Quito no olvida ese octubre. José Hernández. Expreso</b> Ni perdón ni olvido. Quito no supera el traumatismo sufrido en 2019: once días de asedio, caos, miedo, violencia, impotencia, encierro, paralización. Once días de dolorosa orfandad a la que fue sometida la ciudad por parte de indígenas y de los correístas y sus grupos aliados organizados para destruir, robar, quemar y aterrorizar a los ciudadanos. <a href="#">Ver más</a></p>	<p><b>EL COMERCIO</b></p>	<p><b>¿Quién debe asumir las pérdidas de los exportadores?. El Comercio</b> A los 20 días de la invasión rusa a Ucrania, el impacto económico lo están sintiendo los exportadores locales de banano, flores, camarón, café, pescado, conservas de frutas, hortalizas y otros productos. Rusia es un destino importante, sobre todo para el sector bananero, ya que ese mercado representa cerca de USD 700 millones de las ventas anuales, un 20% del valor exportado al mundo. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>La vergüenza del olvido. Hernán Pérez Loose. El Universo</b> La actual constitución limita la amnistía a delitos de naturaleza política. Es decir, excluye de su alcance a los delitos comunes, tales como el abuso sexual, robo y otros. La constitución, además, expresamente excluye de la amnistía al secuestro y a los delitos contra la administración pública. La reciente amnistía aprobada por la Asamblea viola estas limitaciones constitucionales. Lo increíble es que esta violación constitucional la reconoce el propio informe que sirvió de sustento a la concesión de la amnistía. <a href="#">Ver más</a> <b>Nota referente:</b> <a href="#">La Hora</a></p>		<p><b>Amnistía: El Gobierno busca el marco legal para oponerse a la resolución de la Asamblea- Expreso</b> El consejero Carlos Jijón anunció que el Gobierno ya tomó una decisión sobre el veto a la Ley que Garantiza la Interrupción del Embarazo en caso de Violación. La anunciará el presidente Lasso la noche de mañana 15 de marzo. El Gobierno Nacional busca un mecanismo legal para oponerse a la resolución de la Asamblea Nacional que concedió amnistía a 268 personas, entre ellas Leonidas Iza, Jaime Vargas, Paola Pabón, Virgilio Hernández, quienes eran investigados por los hechos violentos de octubre de 2019. El consejero presidencial, Carlos Jijón, en rueda de prensa desde el Palacio de Carondelet, dijo que el Gobierno respeta las decisiones de las otras Funciones del Estado, pero en este caso la considera injusta e irresponsable. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Universo</a></p>
<p>Rosalía Arteaga Serrano</p>	<p><b>Repetición. Rosalía Arteaga Serrano. El Telégrafo</b> La corrupción, pero también las acciones u omisiones de los funcionarios públicos, dejan secuelas tremendamente perjudiciales para el Ecuador, tanto en el ánimo de la población como en su economía. Por ello nos parece pertinente que una moderna ley que regule la "repetición", rija en el país, tal como lo ha propuesto el Procurador General del Estado. Esa ley de repetición precautela los recursos del país frente a acciones dolosas o culpadas por parte de funcionarios públicos, obligando a que los funcionarios o exfuncionarios responsables repongan los dineros que el país se vio obligado a pagar, como por ejemplo cuando se realiza una acción que genera una demanda internacional con resultados desfavorables al Estado, lo que causa pérdida de ingentes recursos que perjudican al erario. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Bananeros piden el rescate de su sector. El Comercio</b> Los productores de banano levantaron barricadas con la fruta para bloquear una carretera y pedir al Gobierno que declare en emergencia a este sector. La vía que conecta a Guayaquil con El Oro y Loja amaneció con el tránsito cortado debido a la protesta de pequeños y medianos productores. <a href="#">Ver más</a> <b>Nota referente:</b> <a href="#">El Universo</a></p>
	<p><b>Propaganda y desinformación en la guerra informativa. Saudia Levoyer. El Universo</b> La guerra desatada en Eurasia, por la invasión rusa a Ucrania, dejará nuevas enseñanzas sobre la importancia estratégica que tiene la información y la comunicación en los Estados. Me refiero concretamente a la necesidad de establecer formas de trabajo entre el Estado, la sociedad civil y los medios de comunicación para hacer frente a la desinformación y la propaganda belicistas. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Quito será sede de conferencia global sobre desarrollo espacial. Primicias</b> Quito, será la sede de la Conferencia Global sobre Desarrollo Espacial en Países Emergentes, GLEC2022, que se desarrollará en mayo de 2022 y que se lanzará oficialmente el 15 de marzo, informaron los organizadores. <a href="#">Ver más</a></p>